
  

 
 

 

 
  

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 
 

 

 立法會 CB(2)1394/16-17(01)號文件 
LC Paper No. CB(2)1394/16-17(01) 

致： 立法會食物安全及環境衛生事務委員會

世界家禽學會香港分會會長黃振球

就香港家禽業的未來路向研究報告提出以下意見： 

1.	 支持街市保留活雞零售點 
20 年事實証明香港是有能力生產健康及優質的活雞，專家說健康的雞
是不會傳染禽流感給人的，所以市民可以放心到街市買鮮宰雞。 

2.	 建議政府支助活雞零售點做分隔設施，以減少活雞氣味，改善街市環
境，令市民更樂於到街市購買活雞。 

3.	 支持每隻活雞加上標籤列明農場等資料，一方面可以追溯活雞的來源，
二方面可以防止假冒。 

4.	 建議將本港農場雞隻飼養量由 130萬加至 200萬，自從國內雞暫停供港
之後，活雞供應量減半，批發和零售都出現困境而雞價亦因而上升，政

府應考慮增加本地雞的飼養量，令產供銷都能更有效率經營，而市民亦

能享用更多及更廉價的鮮宰雞。 

5.	 盡快引入 H7疫苗。中國已有 H7疫苗的生產，希望漁護署能盡快為本
港農場引入適合的 H7疫苗，以防雞隻受到這流感的感染。事實証明為
雞隻注射禽流感疫苗是最有效的防病措施之一，1997 年本港爆發第一
次 H5N1禽流感殺雞 150萬之後，業界多番要求政府讓雞隻接種 H5疫
苗，但一些專家學者堅持反對，結果 2001年及 2002年再有雞隻受 H5N1
感染，分別再殺雞 140萬及 100萬，業界終於在 2003年 1月 14日到申
訴專員公署遞信投訴有關部門行政失當，阻延農場使用疫苗防病。 2003
年年中全港農場獲准使用 H5 疫苗，2004 年全東南亞大爆 H5N1 禽流
感，香港是少數沒有爆病的地方。而自 2003 年開始使用 H5 疫苗到今
日，只在 2008年有一個農場發生過 H5N1禽流感，事實証明使用疫苗
是非常有效，希望政府能盡快引入。

黃振球敬上 2017年 5月 11日


